

# Interview avec le nouveau vicaire du secteur de Monthey : l'abbé Martin Filippone

TEXTE ET PHOTO PAR L'ABBÉ MARTIN FILIPPONI (QUESTIONS POSÉES PAR L'ABBÉ J.-M. MOIX)

**Cher monsieur l'abbé, pouvez-vous commencer par vous présenter en quelques mots ?**

Avec plaisir. Je m'appelle Martin Filippone et j'ai 45 ans. J'ai grandi à Gampel, dans le Haut-Valais. Après l'école obligatoire et l'école de commerce, j'ai suivi une formation d'infirmier et j'ai travaillé dans un service médical de l'hôpital de Brigue, où l'on s'occupait de patients en soins palliatifs et en oncologie. Après avoir longuement réfléchi et prié, je me suis mis en route pour devenir prêtre. Les études de base ont eu lieu au Séminaire de Coire ainsi qu'à l'abbaye cistercienne de Heiligenkreuz en Autriche.

**Quand avez-vous été ordonné prêtre ?**

C'était un samedi, le 13 mai 2017, il y a donc sept ans, le jour même du centenaire des apparitions de Notre Dame à Fatima, j'ai été ordonné prêtre en la cathédrale de Coire avec deux autres confrères. J'ai ensuite travaillé comme vicaire à Davos, puis j'ai pu obtenir une licence canonique en spiritualité chrétienne à Heiligenkreuz près de Vienne et servir comme « Père spirituel » au séminaire de Heiligenkreuz. Ce fut une période riche en enseignements et une expérience positive.

**Puis vous avez souhaité revenir dans votre**

**Valais natal pour exercer votre ministère sacerdotal. Suite aux contacts que vous avez noués avec le diocèse de Sion, on vous a demandé de venir à Monthey. Vous venez d'y terminer une année de stage. Pouvez-vous nous raconter comment vous avez vécu votre année de stage 2023-2024 ?**

Au début, c'était déjà un défi, car il fallait apprivoiser une culture différente et se perfectionner en langue française. Petit à petit, les choses ont avancé. Je me suis senti à l'aise dans la communauté du monastère, avec trois sœurs et trois confrères prêtres. Sous la direction du curé Jérôme Hauswirth, j'ai été progressivement initié au ministère pastoral, en dispensant ainsi les sacrements en français, en étant présent pour les gens ou



Abbé Martin Filippone.

encore en visitant les personnes âgées ou malades. Et puis, lors de soirées de louange avec les jeunes, j'ai pu faire quelques catéchèses.

**Avez-vous des projets pastoraux que vous aimeriez lancer ou développer à l'avenir ?**

Il s'agit d'abord de grandir dans mon ministère de prêtre, de vicaire, de connaître toujours mieux les gens et d'observer le quotidien des paroissiens. En principe, on dit qu'il faut bien répartir son temps: avoir du temps avec Dieu et du temps pour les gens, en unissant la prière à l'activité pastorale. La tâche du prêtre est de (re)lier les hommes à Dieu: créer des lieux et des possibilités pour que l'homme puisse faire l'expérience de Dieu. Pour cela, il existe de nombreux moyens. Aussi, je demande au Seigneur qu'il me montre les méthodes et les chemins appropriés pour transmettre la beauté de la foi.

**Vous venez donc d'être nommé vicaire pour les paroisses du secteur de Monthey, en étant spécialement le prêtre référent pour la paroisse de Choëx. Avez-vous encore un commentaire, un souhait ou une prière ?**

Oui. Je souhaite aux paroissiens du secteur de Monthey et spécialement aux « Choëlands » beaucoup de joie, avant tout, la paix dans les familles et dans nos propres coeurs, pour qu'en ensemble, avec l'aide de Dieu et en tenant la main de Marie, nous puissions traverser la vie dans la joie et la confiance.

## Contact du vicaire Martin Filippone

Mail : filipponimartin@gmail.com  
Téléphone : 024 471 22 31